



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Nombre: Andrea Gpe. Ramírez Velasco

Carrera: Trabajo social y gestión comunitaria

Grado: 6to

Materia: Estrategia

Trabajo: ensayo 4ta unidad

Fecha de entrega: 23 de julio de 2020

LA GESTIÓN SOCIAL

Como bien sabemos el profesional de Trabajo Social con base a la formación académica que recibe y la capacidad de cubrir varios espacios profesionales, debe de estar preparado para atender las necesidades que presente la población, responder a ellas y orientarlos, así satisfacer las expectativas de organización en la población en que se desempeña

La gestión social es una forma de trabajo del profesional del Trabajo Social donde se promueve el desarrollo comunitario, municipal departamental, regional y nacional, dando lugar y espacio tanto a hombres como mujeres, ya que es importante la participación de ambos para que la organización sea de beneficio para todos los sectores de la comunidad atendida, pero esto no se podrá lograr si el profesional desconoce el proceso de gestión social a seguir para la capacitación y organización eficientes y eficaces que lleven al desarrollo de la comunidad. La gestión social en el desempeño del trabajador social, es un arma muy importante ya que de ella dependerán los cambios que la población atendida pueda llegar a tener.

Para poder realizar adecuadamente la gestión social debe de tomarse siempre en cuenta la aplicación de principios e instrumentos que serán de gran apoyo pues contribuirán a que sea responsable de la identificación concreta de los beneficiarios, así como del logro de los fines de los programas y proyectos.

Hoy en día, los hombres y mujeres sólo pueden enfrentar la construcción y reformas de la sociedad cuando cuentan con las herramientas apropiadas en la práctica de la vida cotidiana, sin ellas, los acuerdos y negociaciones son largos y difíciles. Desde este punto de vista, entonces la gestión es una acción social, por lo tanto es entendida como el canal por medio del cual se desarrolla en las personas y en la comunidad un espíritu emprendedor para generar un cambio social, para responder a la búsqueda de la superación de la pobreza, e igualmente para que se adquieran destrezas para abordar un entorno de turbulencia cuyos componentes políticos, económicos, socio-culturales,

ambientales y tecnológicos no favorecen los procesos de desarrollo sociales y es por eso que se requiere fortalecer los lazos comunitarios, recuperar los valores colectivos y recuperar la identidad cultural.

Es papel de gestor social desarrollar un pensamiento estratégico en él y en su colectividad. Una Gestor social con capacidad de coordinación y de negociación dentro de su propia organización y fuera de ella con otras organizaciones e instituciones, con capacidad de administrar la contingencia, la complejidad y la incertidumbre y con capacidad de dirigir estrategias de conducción participativas, con respecto al propio personal y a las personas de los programas y proyectos sociales. Por ello se dice que necesitamos gestores sociales especialistas en conocimientos técnicos de las problemáticas del sector que les toca atender, y con la suficiente formación, en cuanto a conocimientos y habilidades de gestión organizacionales y donde la planeación participativa se convierte en elemento clave para generar encuentros, alianzas, redes que redimensionen los nuevos vínculos sociales y las nuevas formas de acción colectiva

Por muchos años los promotores de Gestión Social han incursionado en la ardua labor de llevar a las comunidades diversos temas como talleres de promoción y capacitación, así como asesoría tanto técnica como legal y administrativa. Todo esto es parte también de una labor de lucha contra una de las problemáticas más fuertes que existen hasta hoy día y es la pobreza, ya que de esta se desprenden muchos más factores afectantes a la calidad de vida de un individuo o comunidad.

Es así como podemos concluir en que la gestión social conlleva un gran reto y es desarrollar la capacidad de gestión para responder a la complejidad que atraviesan los niveles de interrelación e interacción de los actores, sectores, poderes y voluntades que realcen la importancia de las dinámicas que viven las comunidades quienes son las que generan el desarrollo de todo tipo. Podría pensarse que la gestión solo se encarga de cuestiones de apoyo físico y distributivo, pero realmente el trasfondo de esta labor es mucho más complejo.

